



**Interpellation der CVP-Fraktion  
betreffend bessere Beleuchtung und Energieoptimierung auf den Zuger Strassen insbe-  
sondere bei Fussgängerübergängen  
vom 29. April 2019**

Die CVP-Fraktion hat am 29. April 2019 folgende Interpellation eingereicht:

Eine gute Beleuchtung der Strassen insbesondere bei Fussgängerübergängen (Fussgängerstreifen) verbunden mit den nötigen zeitgemässen Energieoptimierungen sind heute unabdingbar. Auch können Unfälle durch eine Beleuchtung mit LED Leuchten massgeblich verhindert werden, da die Erkennbarkeit durch diese Lichtquellen massiv besser ist als durch die heutigen sich grossmehrheitlich im Einsatz befindlichen Lichttypen.

Gerade in den Wintermonaten und stets nachts zeigt es sich immer wieder, dass eine gute und zeitgemässe Beleuchtung bei Fussgängerstreifen und auch auf dem übrigen Strassennetz für sichere Zuger Strassen sorgt.

Auch anhand von leider kürzlich erfolgten Unfällen ersucht die Interpellantin um Beantwortung folgender Fragen:

1. Sind alle Fussgängerübergänge auf zugerischen Strassen hinreichend ausgeleuchtet und wird dafür die neuste energiesparende Technologie verwendet?
2. a) Besteht gegebenenfalls ein Zeitplan für die Umrüstung?  
b) Wie sieht dieser konkret aus?
3. a) Besteht gegebenenfalls ein Zeitplan für die Umrüstung des gesamten zugerischen Strassennetzes auf die neuste energiesparende Technologie?  
b) Wie sieht dieser konkret aus?
4. Ist die Regierung bereit, Strassenabschnitte, welche einer Sanierung unterzogen werden, auch gleichzeitig bezgl. Beleuchtung umzurüsten?
5. Welche Unterschiede ergeben sich bei den/der
  - Anschaffungskosten
  - Lebensdauer
  - Unterhaltskostenzwischen der heute üblichen Beleuchtung und der neusten energiesparenden Variante?
6. a) Ist das heute grundsätzlich anwendbare Reglement (Beleuchtungsreglement für Kantonsstrassen) hinsichtlich der oben erwähnten Problematik noch zeitgemäss hinreichend formuliert oder plant die Regierung eine Anpassung?  
b) Inwiefern und wann gegebenenfalls?

Für die Beantwortung dankt die CVP-Fraktion zum Voraus bestens.